

総合型地域スポーツクラブ・市町村訪問報告

《7月の訪問》

クラブ訪問 3 市町村訪問 1



7月8日 (火)

【クラブ】

非営利活動法人スポーツクラブあきた

【場 所】

秋田市

秋田県立新屋運動広場

【訪問内容】

- 定期活動（サッカー）視察
- クラブ運営状況のヒアリング

【クラブアドバイザーの所見】

「会員を増やすよりも、一人一人への対応をめざし、バス1台で移動できる1学年25～30人程度の、身の丈に合った活動を継続していきたい」と話した渡辺氏の言葉が印象に残った。渡辺氏がボランティアで参加しているこのクラブが、継続して運営できるよう支援をしていきたい。



7月16日 (水)

【市町村】

秋田市

【場 所】

秋田市役所

【訪問内容】

- 市内クラブの情報提供

【クラブアドバイザーの所見】

市内11のクラブについて情報提供し、運営状況や課題等を担当者と共有できた。スポーツ振興課が担当している学校開放の詳細も知ることができた。冬の活動場所の確保に苦労しているクラブに情報提供することにした。今後も総合型クラブの広報の充実や情報提供を継続していくことを確認した。



7月25日 (金)

【クラブ】

森吉クマゲラスポーツクラブ

【場 所】

北秋田市

森吉総合スポーツセンター

【訪問内容】

- クラブ運営状況のヒアリング
- 定期活動（卓球、ユニカール）視察

【クラブアドバイザーの所見】

今回のクラブ訪問で初めての試みとして、県総合型クラブ連絡協議会役員の石川氏（北秋田市）と藤田氏（能代市）が同行した。両氏から、現在クラブマネジャーとしてクラブ運営を担っている経験から、財源不足のアドバイスをしてもらうなど、有意義な話し合いができた。



7月31日 (木)	【クラブアドバイザーの所見】
【クラブ】 NPO法人地域スポーツクラブスポルティフ秋田	夏休み特別企画の「陶芸教室」を初めて視察した。講師の秋山氏の指導は分かりやすく的確だった。参加した子どもたちは集中して作品をつくり、陶芸の楽しさを味わっていた。このような教室も総合型クラブの魅力のひとつだと思った。今後もこのクラブの豊富なアイディア等を県内に紹介していきたい。
【場 所】 秋田市 いやしろち窯	
【訪問内容】 <ul style="list-style-type: none">・夏休み企画（陶芸教室）視察・クラブ運営状況のヒアリング	

総合型地域スポーツクラブ・市町村訪問報告

《8月の訪問》

クラブ訪問 4



8月3日（日）	【クラブ】 総合型地域スポーツクラブFan	【クラブアドバイザーの所見】 地域の方が運営面で協力したり、イベントで地元野菜を安く提供したりと、クラブに関わることで、地域の活性化に一役買っていると感じた。楽しく運動しながら様々な学びにつなげることを目的とし、地域を大切にしているクラブだが、今後は無理のない範囲で事業を広げていってほしいと思った。
8月21日（木）	【クラブ】 NPO法人プラウブリツ秋田スポーツネットワーク	【クラブアドバイザーの所見】 今年4月に剣道スクールを開設した。基本技術の修得と精神面の成長を意識して指導していた。指導者が笑顔で、生徒一人一人に合わせた言葉かけと指導を行っていた。今後も、様々な競技の垣根を越えて活動の機会を提供し、スクール運営事業に取り組んでいるこのクラブと繋がりを深めていきたい。
8月22日（金）	【クラブ】 特定非営利活動法人スポカルきみまち	【クラブアドバイザーの所見】 「ヨガ」を初めて体験し、柔軟性の向上、筋力強化、姿勢改善など身体的な効果はもちろん、心もやすらいで精神的な効果も実感できた。来週はこのリラックス・ヨガ教室の他、9つの教室で無料お試し週間として実施されるところで、今月の参加者に勧誘協力を呼びかけていた。



8月21日（木）	【クラブ】 NPO法人プラウブリツ秋田スポーツネットワーク	【クラブアドバイザーの所見】 今年4月に剣道スクールを開設した。基本技術の修得と精神面の成長を意識して指導していた。指導者が笑顔で、生徒一人一人に合わせた言葉かけと指導を行っていた。今後も、様々な競技の垣根を越えて活動の機会を提供し、スクール運営事業に取り組んでいるこのクラブと繋がりを深めていきたい。
8月22日（金）	【クラブ】 特定非営利活動法人スポカルきみまち	【クラブアドバイザーの所見】 「ヨガ」を初めて体験し、柔軟性の向上、筋力強化、姿勢改善など身体的な効果はもちろん、心もやすらいで精神的な効果も実感できた。来週はこのリラックス・ヨガ教室の他、9つの教室で無料お試し週間として実施されるところで、今月の参加者に勧説協力を呼びかけていた。



8月22日（金）	【クラブ】 特定非営利活動法人スポカルきみまち	【クラブアドバイザーの所見】 「ヨガ」を初めて体験し、柔軟性の向上、筋力強化、姿勢改善など身体的な効果はもちろん、心もやすらいで精神的な効果も実感できた。来週はこのリラックス・ヨガ教室の他、9つの教室で無料お試し週間として実施されるところで、今月の参加者に勧説協力を呼びかけていた。
	【場 所】 能代市 能代市二ツ井公民館	



8月28日（木）	【クラブアドバイザーの所見】
【クラブ】 ブレイジングトルシーダ大館	クラブに指導者を派遣している大館市バドミントン協会とサッカー協会の支援と協力が、順調なクラブ運営の要因のひとつであると感じた。中学校の部活動地域展開については、競技志向だけではなく、楽しく、気軽にスポーツに親しむことができる環境も整えたいとクラブマネジャーは話していた。
【場 所】 大館市 タクミアリーナ、ニプロハチ公ドーム	
【訪問内容】 ・定期活動（サッカー、バドミントン）視察	

総合型地域スポーツクラブ・市町村訪問報告

《9月の訪問》

クラブ訪問 4



9月4日 (木)

【クラブ】

スポーツクラブのしろ

【場 所】

能代市

能代市総合体育館

【訪問内容】

- ・朝マシントレーニング視察
- ・クラブ運営状況のヒアリング

【クラブアドバイザーの所見】

「体育館に来るまでは億劫だが、終わると爽快な気分で帰ることができる」という参加者の話が印象に残った。また、指導者が「クラブ会費は医療費より安いね」と会員に声をかけると、納得して活動を継続してくれるとのことだった。スポーツ協会職員が兼務している事例として他市町村にも紹介していきたい。



9月11日 (木)

【クラブ】

スポーツクラブK-fit

【場 所】

秋田市

秋田市立河辺中学校体育館

【訪問内容】

- ・ソフトバレー視察

【クラブアドバイザーの所見】

秋田市立河辺中学校体育館を活動拠点にして週2回(火・木)、20代から60代までの幅広い世代がソフトバレーを楽しんでいる。代表である竹原氏の「勝敗だけにこだわっては笑顔がなくなる。自分が楽しむために活動しているだけです。」という話が印象に残った。



9月26日 (金)

【クラブ】

グリーン翼会

【場 所】

秋田市

一つ森公園コミュニティ体育館

【訪問内容】

- ・定期活動視察

【クラブアドバイザーの所見】

失敗しても笑顔で励ます姿や活動することを楽しんでいる姿が印象に残った。活動開始前に、役員から「仲間の会員が無事退院して、またクラブに参加する」という報告があった。会員にとってではなくてはならないこのクラブに、今後も運営に役立つ情報提供やクラブ訪問を行い、支援していきたい。

スポーツくじ



私たちもスポーツ振興くじ助成を受けています。



9月27日（土）	【クラブアドバイザーの所見】
【クラブ】 弥生スポーツクラブ	子どもたちや社会人がバスケットボールを通じて交流することは貴重な体験だと感じた。また、子どもたち同士で考えたり教え合ったりする姿は、たくましく見えた。多世代の方々が活動できる場を確保し、継続してほしい。今後も子どもたちのスポーツ環境やクラブ運営について情報共有していきたい。
【場 所】 秋田市 秋田市立保戸野小学校体育館	
【訪問内容】 ・定期活動観察	